

# Ermua organiza nuevos talleres tecnológicos juveniles

La iniciativa, para población de 8 a 11 años, consiste en la creación de la maqueta de un edificio inteligente, entre los días 19 y 21 de abril

AINHOA LASUEN

ERMUA. La localidad pone en marcha la inscripción para 'Ermua digital city'. Se trata de talleres tecnológicos creativos, en este caso, dirigidos a la población infantil de 8 a 11 años.

La actividad se desarrollará, durante las vacaciones escolares de Semana Santa, los días 19, 20 y 21 de abril, en Izarra Centre, de 10.00 a 13.30 horas. La participación en los talleres costará 30 euros y se establece un máximo de 20 participantes por cada taller. La inscripción se podrá realizar hasta el 11 de abril.

La iniciativa la impartirá la empresa Doplay, que ya ha colaborado en numerosas ocasiones con

la administración local en el desarrollo de talleres centrados en estas materias.

La actividad se enmarca dentro de la estrategia municipal de fomento de vocaciones 'steam' entre la población más joven del municipio. En esta ocasión se relacionará con la materia de Internet de las Cosas (IoT).

Durante tres días la juventud participante tratará de construir un edificio inteligente. «Se dividirán en grupos y cada uno construirá, con piezas lego, una planta del edificio. Cada planta contará con distintos sensores y automatismos, como luz y motores, para que puedan entender el concepto de automatización y con-

**La actividad, que imparte la empresa Doplay, costará 30 euros y se relacionará, en esta ocasión, con el Internet de las Cosas (IoT)**

troles que se pueden pasar en un edificio (control de temperatura, incremento del gasto CO2 dentro del edificio, de luminarias, etcétera.)», explican desde la organización en la presentación de la actividad.

Después, podrán controlar los diferentes mecanismos desde sus teléfonos móviles, asumiendo de ese modo, los conceptos del Internet de las Cosas.

Posteriormente, se reunirán los distintos grupos para poner en contacto las diferentes plantas del edificio, por lo que se fomentará también el trabajo colaborativo.

En la presentación de la actividad, el alcalde del Ayuntamiento de Ermua, Juan Carlos Abascal, quiso destacar que «esta actividad tiene mucho que ver no solo con nuestra estrategia municipal, sino también comarcal, por el fomento de la formación e impulso de capacidades 'steam', que creemos que tienen muchas oportunidades de generar empleo en un futuro».

En cuanto a la creación de edificios inteligentes, Abascal quiso destacar que «el futuro hacia el que vamos va a tener mucho que ver con el tema de la eficiencia energética de los edificios y no solo en aspectos que conocemos ahora, como la rehabilitación de envoltentes, sino en mediciones de la huella de carbono, entre otras materias, como la domótica», todos ellos aspectos que se analizarán en estos talleres, aprendiendo de un modo divertido.

Las personas que deseen más información sobre la actividad o sobre la inscripción en los talleres pueden ponerse en contacto con el correo electrónico 'pe@uda-lermua.net'.



## Ayer, Día Internacional contra el Racismo y la Xenofobia

Las asociaciones del Consejo de Solidaridad y Cooperación Internacional de Ermua organizaron ayer una concentración 'contra el racismo institucionalizado', en el Día Internacional contra el Racismo y la Xenofobia. Desde estos colectivos ermueños critican el racismo que se ejerce desde las instituciones, afirmando que «no es un caso aislado».

### EN BREVE

#### HAURRESKOLA

#### Jornadas de puertas abiertas hasta el viernes

A. L. La Haurreskola de Ermua celebra hasta el próximo viernes sus jornadas de puertas abiertas. El centro ha establecido dos turnos para la visita: el primero, a las 17.00 horas y el segundo a las 17.45 horas. Este centro tiene seis aulas, tres para bebés de menos de 1 año (24 plazas). Las otras tres aulas son para criaturas de 1 año (39 plazas). Su teléfono es el 943 176 431 y su correo 'ermua.ermua@haurreskolak.eus'.

#### PLAN DE MOVILIDAD LOCAL

#### Encuesta de participación ciudadana

A. L. O. La ciudadanía de Ermua puede participar, hasta finales de mes, en la elaboración del Plan de Movilidad Urbana Sostenible (PMUS) de su municipio. Podrá aportar información y su opinión sobre temas referentes a la movilidad de la localidad en una encuesta que se puede encontrar en la web 'www.pmus.ermua.eus' o en la página municipal 'www.ermua.es'. El cuestionario es anónimo.



Los talleres enseñarán a construir un edificio inteligente con 'legos'. AVTO.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINITZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia 112	
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

<b>CARTELERA DE CINE</b>	
<b>EIBAR</b>	
<b>COLISEO</b> Merkatu Kalea, 2	No hay función
<b>ERMUA</b>	
<b>ERMUA ANTZOKIA</b> Iparragirre, s/n	Competencia oficial 19.30
<b>COMUNICACIONES</b>	
<b>AUTOBUSES</b>	
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*	Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*. *Llegada a Ermua	<b>ARRATE-EIBAR</b>
Laborables: 15.30. Sábados: 14.30 Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.	<b>EIBAR-BILBAO (Autopista)</b>
Laborables: De 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	<b>EIBAR-BILBAO (Autopista)</b>
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	<b>EIBAR-VITORIA</b>
Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.	<b>VITORIA-EIBAR</b>
Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora	<b>EIBAR-PAMPLONA</b>
Laborables y festivos: 8.30	<b>PAMPLONA-EIBAR</b>
Laborables y festivos: 11.00.	<b>EIBAR-ARRATE</b>
Laborables: 15.00. Sábados: 14.00 Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.	

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	<b>ERMUA-BILBAO</b>
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	<b>FARMACIAS</b>
De 9.00 a 22.00: Elortza-Elortza (Juan Gisolasola, 18).	<b>EIBAR</b>
De 9.00 a 22.00: Ugarte Canales (Goinkalea, s/n).	<b>ERMUA</b>
Noche. De 22.00 a 9.00: Mendinueta (Urkiu pasealekua, 6. Eibar).	<b>EIBAR-ERMUA</b>

DEBA

# Una vuelta por los parajes de Lastur

Alta participación en la quinta edición de la marcha de montaña de Lastur

ANDER SALEGI

DEBA. Después de un año de ausencia, el barrio de Lastur acogió el pasado domingo la quinta edición de una cita que vio la luz por primera vez hace seis años. En aquel entonces un grupo de vecinos de los alrededores de Lastur se reunieron con el fin de potenciar el entorno a través de las marchas de montaña. Los organizadores principales, una vez más, fueron la asociación Izarratx Bizirik e Itziarko Auzo Udal, que contaron con la colaboración de diferentes entidades.

La prueba ofreció la opción de escoger entre dos recorridos. Un recorrido corto de 20 kilómetros y otro más largo de 28 kilómetros. Los 450 participantes que participaron en la prueba se reunieron en la plaza de Lastur y a las 7.30 horas, con el lanzamiento de un txaplero, se dio inicio a la prueba. El itinerario de la marcha larga se inició en la plaza de Lastur rumbo a Gaintxipixa, después los participantes se dirigieron hacia el barrio de Arbiskua, entre medias cruzaron Otarre la cruz de Aittola, Kakute, Arrateko Sakona, Saltsamendi, Andutz y por último finalizaron la travesía en el punto de inicio, en Lastur. Este recorrido contó con un desnivel de + 1800 metros.

La segunda propuesta era un recorrido un poco más corto, de 20 kilómetros y 800 metros con un desnivel de +1200. La marcha comenzó, al igual que la otra propuesta, en la plaza de Lastur de ahí los participantes se dirigieron a Gaintxipixa (631 me-



La marcha tuvo un magnífico ambiente y el itziartarra Aitor a su paso por Zelai Txiki. FOTOS ANDER SALEGI



Hubo quien participó con su mascota. Uno de los puestos de avituallamiento.



tros), Otarre, la cruz de Aittola, Arrateko Sakona, Murgimendi y por último se llegó a Lastur. El avituallamiento líquido y sólido del recorrido estuvo instalado en dos puntos (Larraskanda y Zelai Txiki) más otro en la plaza de Lastur. Los participantes pudieron hacer la prueba corriendo o andando. En grupo, en solitario, acompañado de una mascota (siempre atada, para evitar ningún conflicto con otros participantes). Algunos se lo tomaron con calma y pudieron disfrutar de los parajes que ofre-

ce el barrio de Lastur. El tiempo acompañó con un día soleado, ideal para la práctica del senderismo, pero en algunos puntos de la travesía los montañeros se toparon con fuertes rachas de viento.

## Concierto

El próximo viernes 25 de marzo a las 20.00 horas se celebrará el concierto de Esti y Mikel Markez, con este motivo mañana entre las 19.00 y 21.00 horas en Kultur Elkartea se podrán adquirir las entradas para asistir

a dicho evento.

## Gure Giro

Mañana alas 20.00 en la biblioteca de Kultur Elkartea se ha organizado una reunión para hablar sobre Gure Giro iniciativa para fomentar la cultura en la localidad.

## Korrika

Mañana, a las 18.00 horas en la biblioteca de Kultur Elkartea, se ha organizado una reunión abierta a todo el público para elaborar un grupo de Korrika en la localidad y tratar este tema.

ERMUA

## Jornada de puertas abiertas en la haurreskola

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Los centros del Consorcio Haurreskolak de los tres territorios de la CAPV celebran esta semana jornadas de Puertas Abiertas de cara al próximo curso lectivo 2022/2023. El objetivo es que las familias con hijos e hijas recién nacidos o bebés interesadas puedan visitar los centros y conocer sus instalaciones, su funcionamiento, su filosofía educativa, así como al personal que trabaja, educa y los y

las atiende. En abril abrirán el plazo para la inscripción única de bebés que quieran comenzar el próximo curso. Fuera de ese mes, la matrícula estará abierta ininterrumpidamente para incorporar niños a lo largo de todo el curso.

La Haurreskola de Ermua abrirá sus puertas para darse a conocer la semana próxima, hasta el viernes, en dos turnos para la visita: el primero será a las 17.00 horas y el segundo a las 17.45 horas. El centro tiene 6 aulas.

ONDARROA

## La 'Antiguako Ama' gana en la isla de Zorrozaurre

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La trainera ondarresa, la 'Antiguako Ama', ganó la 2ª Vuelta a la isla de Zorrozaurre-Memoriales Cami y Jon Sasieta, prueba de la pretemporada disputada en aguas de la ría a la altura de Bilbao. Entre las tripulaciones masculinas que recorrieron los 6.000 metros, la 'Antiguako Ama' se impuso por un estrecho margen de 48 centésimas a Zierbena, segunda, y por 17 segundos a Kaiku, que

completó el podio.

## Derrota del Aurrera

El Aurrera estuvo a punto de conseguir un punto contra el Deportivo Alavés 'B', pero todo el trabajo rojillo se vino abajo en el descuento. Se adelantó el Aurrera, en el minuto 2, con un gol de Gorosabel. El equipo alavesista empujaba con un gol de Marino Illescas, en una jugada embarullada y Unai Roperó deba la victoria a los alaveses. Los de Ondarroa siguen en puesto de descenso.

BUZÓN

Martxoaren 21a, Arrazakeriaren aurka Eguna

ELKARTASUNA EGITEN. El 21 de marzo es una fecha especial para la reflexión en el camino de la lucha contra el racismo. Al hablar de racismo, nos viene raza y color de la piel, pero de siempre ha tenido también otras manifestaciones. Hoy está visible en el supremacismo blanco en Estados Unidos, y en una Europa que levanta murallas que llevan a la muerte a miles de migrantes y/o refugiados sirios, afganos, eritreos... También en una Ley de extranjería que pone fuertes obstáculos a la integración de las y los inmigrantes.

Cuando la ciencia ha demostrado que toda la humanidad es una sola raza, que compartimos el mismo ADN, el racismo se va trasladando de la piel a la discriminación al extranjero pobre y al culturalmente diferente que dan nombre a diferentes fobias. Así la xenofobia como la discriminación al extranjero pobre, que se convierte en turista si viene con dinero. Aporofobia como la discriminación al pobre, y peor si es inmigrante, pues 'parece' que no puede darnos nada salvo aprovecharse de nuestros servicios sociales y sanitarios. ¿Qué sería de nosotros sin inmigrantes?

El racismo cultural hacia el culturalmente 'lejano', cuando entendemos vienen con valores determinados por el lugar de procedencia, culturas incompatibles con la nuestra, que nunca van a cambiar, y por tanto no integrables en nuestra sociedad. Pero la historia nos muestra que todos cambiamos, y entre nosotros lo vemos entre abuelos, padres e hijos.

Para curar el mal de las fobias, necesitamos un diálogo que nos lleve al conocimiento mutuo, a romper prejuicios y estereotipos. Afortunadamente, la humanidad es dialógica. La coexistencia está dada, la convivencia quiere construirse desde el respeto a los derechos humanos y la solidaridad.